

### Bundespolitik aktuell

Der **Bundesrat** hat mit großer Mehrheit beschlossen, zum Gesetz zur Befugniserweiterung und Entbürokratisierung in der Pflege den [Vermittlungsausschuss](#) anzurufen. Grund ist das im Gesetz enthaltene Aussetzen der Meistbegünstigungsklausel, mit dem **Gesundheitsministerin Nina Warken** die Stabilisierung der Krankenkassenbeiträge ab 2026 erreichen will. Die Bundesländer hatten im Vorfeld der Abstimmung betont, dass sie das Vermittlungsverfahren bis zur nächsten Bundesratssitzung abschließen wollen. Diese findet am 19. Dezember statt. Einer möglichen Einigung müsste auch der Bundestag nochmals zustimmen.

Für 2026 und die folgenden Jahre will die **Bundesregierung** deutlich mehr Mittel zur Förderung der Produktion [kritischer Arzneimittel](#) in Deutschland bereitstellen. Rund 50 Millionen Euro sieht der Etat des **Bundeswirtschaftsministeriums** vor, insgesamt sind rund 200 Millionen Euro für die nächsten vier Jahre geplant.

### Von Arendsee bis Zeitz

Am 29. November veranstalten das **Mitteldeutsche Herzzentrum des Universitätsklinikums Halle** und die **Deutsche Herzstiftung** das [28. Hallesche Herz-Seminar](#). Im Fokus stehen unter anderem moderne Behandlungsmöglichkeiten der koronaren Herzerkrankung und die Frage, ob Sport dem Herz schaden kann.

**Dr. med. Agnieszka Halm-Pozniak**, Oberärztin der **Orthopädischen Universitätsklinik Magdeburg**, wurde in den [Gesamtvorstand](#) der **Deutschen Gesellschaft für Orthopädie und Orthopädische Chirurgie (DGOOC)** gewählt. Die DGOOC ist nach Klinik-Angaben eine der bedeutendsten wissenschaftlichen Fachgesellschaften auf dem Gebiet der Orthopädie. In ihrer neuen Rolle wird Dr. Halm-Pozniak an verschiedenen Themen mitwirken, unter anderem an Fragen der aktuellen Gesundheitsreform und deren Auswirkungen, der Fort- und Weiterbildung, der Qualitätssicherung sowie der Patienteninformation.

Der **Landesverband Sachsen-Anhalt des Paritätischen Wohlfahrtsverbands** feierte am 20. November mit einer [Festveranstaltung](#) in Magdeburg sein 35-jähriges Bestehen. Neben einem Rückblick auf die vergangenen Jahre stand dabei auch die Weichenstellung für kommende Herausforderungen im Mittelpunkt.

**PD Dr. Dr. Jörg Eschweiler**, Forschungsleiter im **BG Klinikum Bergmannstrost Halle**, gehört zu den weltweit meistzitierten Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern. Das renommierte [Ranking](#) „Top 2 % of the World's Most Cited Scientists“ wird jährlich vom **Wissenschaftsverlag Elsevier** in Kooperation mit der **Stanford University** veröffentlicht und würdigt Forschende, deren Arbeiten in besonderem Maße Einfluss auf die internationale Wissenschaftslandschaft haben.

Elf pädagogische Fachkräfte aus acht Kindertageseinrichtungen in Sachsen-Anhalt haben ihre Qualifikation zur [Schatzsuche](#)-Referentin erfolgreich absolviert. Das bewährte Eltern-Programm unterstützt Familien bei der Förderung der psychischen Widerstandsfähigkeit und Gesundheit ihrer Kinder. Die Weiterbildung wird von der **SozialStärken gGmbH** koordiniert und in Kooperation mit der **Techniker Krankenkasse** umgesetzt.

Im **Carl-von-Basedow-Klinikum Saalekreis** wurde mit der ersten renalen Denervationstherapie ein nach Klinik-Angaben wichtiger [Meilenstein](#) in der Behandlung von schwer einstellbarem Bluthochdruck erreicht. Mit der Einführung der innovativen Behandlungsmethode erweitert das Klinikum sein kardiologisches Leistungsspektrum und bietet betroffenen Patientinnen und Patienten eine neue therapeutische Option.

### Kurz und knapp

Die **gematik** hat die **Frist** zum Tausch von Heilberufsausweisen mit veralteter RSA-Verschlüsselung vom 31. Dezember 2025 auf den 30. Juni 2026 verschoben und folgt damit unter anderem auch einer Forderung der **Ärztekammer Sachsen-Anhalt**.

**Arist Hartjes** ist neuer Regionalgeschäftsführer der Region [AMEOS Ost](#), die 17 Einrichtungen an elf Standorten in Sachsen-Anhalt mit insgesamt 1.900 Betten bzw. Behandlungsplätzen umfasst.